
SELECCIÓN DE PRENSA NACIONAL



13 DE MAYO DE 2011



2011

**Coordinación
de Información
y Medios**

BONO EN LOS PINOS



El vocalista de la banda irlandesa U2 fue recibido por el presidente Felipe Calderón, quien agradeció sus "palabras de aliento" por la lucha contra la inseguridad en México, según un comunicado gubernamental. Fue un encuentro de más de una hora en el que abordaron la lucha contra la pobreza, el financiamiento al desarrollo y el gran desafío que representa el cambio climático, entre otros temas ■ Foto Notimex

■ Situación "extremadamente grave"

Calderón no calculó efectos del combate al *narco*: AI

■ Se incrementaron homicidios y abusos de fuerzas armadas en 2010, señala en informe

■ Subraya que la impunidad sigue como norma en casos de violaciones a derechos

■ Hubo 15 mil muertes violentas ligadas con el crimen; 3 mil en Ciudad Juárez

■ 19 VICTOR BALLINAS Y ARMANDO TEJEDA, CORRESPONSAL

■ 2 a 5

■ Tres de cada cuatro trabajadores ganan apenas \$179 diarios

BdeM: decaen los salarios de 6 a 11% por la recesión

- El promedio de ingresos es ahora menor al registrado en 2008
- Se contienen los sueldos, pese a la recuperación de las empresas
- Miles exigen en Wall Street que bancos paguen el costo de la crisis

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR Y DAVID BROOKS, CORRESPONSAL ■ 26 y 31

■ Comienza la purga por actos de corrupción

Investigan y cesan a siete delegados de Migración

FABIOLA MARTÍNEZ ■ 7

■ Gobernación plantea reunión previa
Diálogo público en Palacio Nacional, propone Sicilia

VICTOR BALLINAS Y FABIOLA MARTÍNEZ ■ 5

VIERNES 13 DE MAYO DE 2011

Frena AN reforma electoral en Jalisco

Mauricio Ferrer
Corresponsal
Periódico La Jornada
Viernes 13 de mayo de 2011, p. 36

Guadalajara, Jal. La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso local echó abajo ayer un dictamen de reformas electoral que incluía revocación de mandato y reducción de los tiempos de campaña. Los diputados del blanquiazul impidieron, con 16 votos, que la revocación fuera incluida en la Constitución de Jalisco, pues su aprobación requería mayoría calificada, es decir, dos tercios de los 39 legisladores.

La falta de acuerdos, “vergüenza atribuible al blanquiazul”, asegura Lerdo de Tejada

El PAN “habla mucho y opera poco” en nombramiento de consejeros del IFE: PRI

Propone el sol azteca retomar el análisis de los 17 candidatos propuestos por los diputados

Roberto Garduño
Periódico La Jornada
Viernes 13 de mayo de 2011, p. 18

El PRI en la Cámara de Diputados acusó a su contraparte panista de “declarar mucho y operar poco” en el proceso de selección de los nuevos integrantes del consejo general del Instituto Federal Electoral (IFE).

Por su parte, el coordinador del PRD, Armando Ríos Piter, informó de las reuniones sostenidas con la coordinadora del PAN, Josefina Vázquez Mota, y del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez, con el objeto de allanar el camino al consenso entre las tres principales fuerzas políticas en San Lázaro.

Les propuso hacer a un lado las ternas que se han ventilado en la opinión pública y retornar al debate y análisis de los 17 aspirantes que fueron seleccionados por la Comisión de Gobernación.

“Nosotros lo que hemos planteado es que los distintos partidos políticos hagan una propuesta con los 17 nombres que están ahí, y que veamos más allá de la lógica de los vetos, de quienes no nos gustan o a quienes no les queda el puesto. Veamos las cartas credenciales de cada uno y su grado de profesionalización.

En tanto, Sebastián Lerdo de Tejada, negociador de la bancada priísta, expuso que el tricolor no pretende incurrir en el vicio de las cuotas a la hora de seleccionar a los tres candidatos, pero deslizó que sin su partido es imposible alcanzar las tres cuartas partes de votos para designar los nuevos consejeros del IFE.

VIERNES 13 DE MAYO DE 2011

“Es lamentablemente una vergüenza atribuible al PAN. Nosotros mantenemos nuestra disposición para generar acuerdos y para que se integre en plenitud la mesa del consejo general del IFE”. Consideró que no ha surgido ningún riesgo en la operación del instituto –por la tardanza en la designación de funcionarios– y descartó que en la sesión de la junta de coordinación política, programada para el próximo 17 de mayo, se presente un acuerdo de terna.

Lerdo de Tejada respondió a los señalamientos en contra de su partido, porque la ausencia de esos tres consejeros podría afectar la elección presidencial de 2012.

“Soy muy respetuoso de todas las voces. Mantenemos la misma disposición: no vetamos a ninguno de los 17 candidatos. No somos de la idea de construir las instituciones con cuotas o cuates.”

–¿El PRI no desea quedarse con dos posiciones de la terna?

–El PRI va por los perfiles técnicamente sólidos que fueron avalados por la comisión de Gobernación. No es un tema de cuotas.

Insistió en considerar al IFE como legalmente facultado y capacitado para organizar los comicios del año próximo. “Nos parece una vergüenza que hayamos concluido el periodo ordinario de sesiones sin haber seleccionado a los consejeros del instituto”.

–¿Continuarán dejando fuera de la negociación a las fracciones numéricamente inferiores a PRI, PAN y PRD?

–De ninguna manera. Debe ser una propuesta de la junta de coordinación política que se integra por todas las fracciones parlamentarias; en consecuencia, deben estar representadas las opiniones de todos los grupos parlamentarios. Hay que recordar que para elegir a los consejeros del IFE se requiere mayoría calificada en el pleno. Es decir, dos terceras partes de los diputados presentes en la sesión tendrán que votar en favor de los tres nombres que finalmente proponga la junta de coordinación política, y esto obliga a que todas las fracciones parlamentarias participen en la negociación.

La izquierda puede ganar la elección de 2012: AMLO

Claudia Bañuelos
Corresponsal
Periódico La Jornada
Viernes 13 de mayo de 2011, p. 19

Aguascalientes, Ags., 12 de mayo. El ex jefe de gobierno capitalino, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que están dadas las condiciones para que las izquierdas ganen la próxima elección presidencial, toda vez que “la gente quiere un cambio por la vía pacífica y por la vía electoral”.

Antes de encabezar un mitín ante unas 4 mil personas reunidas en la Plaza de la Patria, el ex candidato presidencial se refirió a la Marcha por la Paz con Justicia y Dignidad que el domingo pasado se efectuó en varios estados del país, especialmente en la ciudad de México.

VIERNES 13 DE MAYO DE 2011

La protesta “significa que muchas personas quieren un cambio porque ya no soportan tanta represión”, dijo, y aclaró que “estamos de acuerdo con las causas que ellos defienden, pero no vamos a ser oportunistas para colgarnos de un movimiento genuino”.

Afirmó que en caso de ser candidato y ganar la Presidencia de la República, “no voy a hacer tregua con el narcotráfico, tenemos que buscar otras estrategias, atender las causas, que haya empleo, atender a los jóvenes; Calderón le pegó un garrotazo a lo tonto al avispero sin saber a ciencia cierta lo que iba a encontrar”.

El dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), insistió en que tiene que repetir sus palabras porque está luchando contra el poder de la televisión nacional, que está “al servicio de la mafia del poder”.

Explicó que Morena se mantiene de las aportaciones económicas del pueblo de México y de los partidos simpatizantes del movimiento, además de los diputados y senadores del PRD, PT y Convergencia.

Comentó que no tiene gastos extraordinarios, “actuamos con austeridad republicana, no uso aviones privados, no voy a hoteles lujosos, no voy a restaurantes de comida exquisita, cara, que no siempre es buena, voy a las fondas y restaurantes”, dijo.

Al concluir la asamblea pidió a los presentes “ser protagonistas del cambio y no hacer a un lado a los panistas y priistas de abajo, que están igual de fregados que todos nosotros y que se quieran unir al movimiento: vamos a defender el voto, para eso les pido su ayuda”, concluyó.

Fuantes, candidato del PRD en Coahuila

Alma E. Muñoz
Periódico La Jornada
Viernes 13 de mayo de 2011, p. 37

La Comisión Política Nacional del Partido de la Revolución Democrática Nacional (PRD) aprobó ayer que Genaro Eduardo Fuantes Sánchez sea su candidato al gobierno de Coahuila para las elecciones del 3 de julio. La postulación se aprobó alrededor de las 14 horas, poco antes de venciera el plazo para hacer los registros correspondientes, lo que despertó críticas de algunos perredistas. El organismo partidista también aprobó la lista de candidatos a diputaciones plurinominales, encabezada por Gustavo Eduardo de la Rosa y Magda Liliana Flores Morales. Los tres citados son de la corriente Nueva Izquierda.

VIERNES 13 DE MAYO DE 2011

El Correo Ilustrado

Necesita el PRD enmendar el camino

Soy un modesto militante del Partido de la Revolución Democrática desde que se fundó hace 22 años. Precisamente el día 5 de mayo cumplió un año más de existencia. Sin embargo, en años recientes sufrió una profunda regresión en su ideología, en su política y en su actuar. Muy lejos de los movimientos sociales, muy lejos de las necesidades que requiere nuestro país, inmerso simplemente en los asuntos internos del partido y en peleas por ocupar puestos en la administración pública o diputaciones.

No hay memoria histórica, no hay reflexiones. Por ello creo que es importante en estos días que la nueva dirección del Comité Ejecutivo Nacional enmiende el camino y que nuevamente el PRD sea el instrumento de organización y transformación que requiere nuestra nación. No podemos ser simples espectadores de las atrocidades que están sucediendo en el país.

Antonio Román Hernández

Ecosur y su relación con proyectos REDD+

Respecto al artículo firmado por Silvia Ribeiro y publicado en La Jornada el pasado 23 de abril sobre el proyecto REDD+ en Chiapas, El Colegio de la Frontera Sur (Ecosur) expresa su extrañamiento y hace las siguientes aclaraciones:

Ecosur no tiene ninguna relación con el acuerdo mencionado entre los gobiernos de Chiapas y California relativo a los supuestos proyectos REDD+ en Chiapas.

Participamos en el Consejo Técnico Consultivo de REDD+ a nivel nacional, donde se ha definido REDD+ como una iniciativa en construcción que debe todavía definir sus reglas operativas y de pago, sea con fondos nacionales y/o internacionales, mecanismos de mercados u otros, por lo que cualquier iniciativa que se diga llamar REDD+ no está todavía validada a nivel nacional ni internacional.

Como centro público de investigación buscamos coadyuvar con estrategias sustentables al mejoramiento, la conservación y el bienestar social y ambiental, y todos nuestros hallazgos son públicos. Con esta visión, el doctor Ben de Jong, investigador de Ecosur, junto con colegas de otras instituciones, desarrolla el inventario de emisiones de gases de efecto invernadero como base para el diseño de programas de mitigación en el sector uso de suelo, del cual podría surgir un programa REDD+.

Expresamos nuestra voluntad de sumarnos al debate actual en torno a la iniciativa REDD+, mismo que consideramos necesita contar con información verídica y con acciones consensuadas de todos los actores involucrados. Asimismo, invitamos a Silvia Ribeiro a visitar y conocer mejor el trabajo de Ecosur en la región.

Esperanza Tuñón Pablos, directora general de Ecosur

Respuesta de Silvia Ribeiro

VIERNES 13 DE MAYO DE 2011

La estrecha colaboración de Ecosur con el gobierno de Chiapas en cambio climático es información pública, y uno de los objetivos explícitos de esa plataforma es avanzar los proyectos REDD+. El gobierno de Chiapas firmó un convenio con el gobierno de California, donde también participa el gobierno de Acre, Brasil, para avanzar esos proyectos. El gobierno estatal no podría llevar adelante este acuerdo sin cumplir previamente una serie de requisitos técnicos, que son justamente los estudios que está realizando Ecosur, entre otras instituciones. Es exactamente lo que digo en el artículo, y sería interesante que Ecosur explicara cómo puede afirmar que todo esto no está relacionado.

Silvia Ribeiro

Tlatelolco: peligran espacios peatonales

El pasado miércoles 20 de abril, alrededor de las 22:30 horas, un grupo de vecinos tlatelolcas observó con asombro como un taxi circulaba entre los edificios Mariano Escobedo y Ramón Corona, hasta verlo llegar y quedarse atorado frente a los inmuebles Francisco Zarco y Presidente Juárez. Afortunadamente el susodicho taxi ya no llegó más lejos gracias a la oportuna queja de los residentes, con lo que se logró que en 25 minutos acudieran dos policías para atender el incidente.

Este inusitado hecho viene a sumarse a una serie de calamidades que se viven actualmente en Tlatelolco. Ya es común el tránsito de motociclistas a lo ancho y largo de este conjunto habitacional; además que zonas no propias para estacionamiento son utilizadas como tal, a saber: frente a la escuela secundaria 106 Antonio Ballesteros y de lado oeste del llamado pórtico –paso a desnivel en Eje Central– rumbo a la Plaza de las Tres Culturas.

En la reciente asamblea vecinal, convocada por la delegación Cuauhtémoc, que contó con la presencia del jefe delegacional Agustín Torres, los vecinos de la segunda sección le manifestaron su preocupación por el hecho que en las frecuentes fiestas de XV años efectuadas en el Club 5 de Mayo es común ver cómo la limusina recorre el pasillo que atraviesa el Jardín Médicos por la Paz para dejar a la flamante quinceañera frente a la entrada del mencionado club deportivo.

Ante estas anomalías es urgente que el gobierno capitalino tome medidas para evitar que Tlatelolco se convierta en una mega pista vehicular.

Adrián Arellano Mora

Invitaciones

Crisis agroalimentaria

En el Círculo de Reflexión, Análisis y Participación, Buzón Ciudadano, en su reunión N° 210, se reflexionará sobre el tema La crisis agroalimentaria y el nuevo proyecto de nación, con el doctor Víctor Flores Carrera. Sábado 14, a las 11:30 horas, en el foro del Parque del Cartero, colonia Postal, cerca del Metro Villa de Cortés. Correo: postal@elbuzon.mx Teléfono 85 82 43 53.

Rosy Almanza y Antonio Villegas.

Tocada en CU

VIERNES 13 DE MAYO DE 2011

El grupo Por un Cambio invita a la tocada en favor de más apoyo a la educación y cero violencia. Participan Paco Barrios El Mastuerzo y los Jijos del Maíz, Solenoide, Guetto Rude Ska y Chau el Eskeleto. Se dará a conocer documento apoyando la causa con más de 2 mil firmas.

El concierto será hoy, a la 13 horas, en las islas de Ciudad Universitaria, todos lleven un libro en mano como símbolo del encuentro.

Responsable de la publicación Josúe Bermúdez Olivos.

Militarización y la eliminación de los derechos humanos en México

El Comité Territorial del Gobierno Legítimo en Lucha de Santa Úrsula Coapa, invita a todos los ciudadanos a la asamblea informativa con la participación del compañero Antonio Cerezo, integrante del Comité Cerezo de los Derechos Humanos. Sábado 14, a las 15:30 horas, en San Federico, manzana 566, lote 17, entre San Alberto y San Felipe, Santa Úrsula Coapa.

Coordinador: Santiago Alvarado.

Políticas de género

Amigos del Círculo de Estudios Centro Histórico, invitamos a la conferencia: Políticas de género en la izquierda, a cargo de la maestra Gabriela Rodríguez (editorialista de La Jornada). Hoy, a las 19 horas, en Tacuba 53, a media cuadra del Metro Allende, entrada libre.



CANCHA

'REGALOS' DE VILAR...

La Máquina del Cruz Azul aceleró anoche hacia la Final del fútbol mexicano luego de vencer 2-0 al Morelia gracias a los errores del portero Federico Vilar y el defensa Joel Huiqui.

PÁGINAS 8 A 10



Y 'PIKOLÍN'

En un disputado partido, Chivas se benefició de un error del arquero de Pumas, Alejandro Palacios, para lograr el empate 1-1 en el arranque de las Semifinales.

PÁGINAS 2 A 7

Plantea Sicilia a FCH diálogo... en público

Daniela Rea

El Movimiento de la Paz con Dignidad y Justicia, que encabeza Javier Sicilia, condicionó ayer el diálogo que propuso el Presidente Felipe Calderón en días pasados a que se realice en público y con la participación de víctimas de la violencia en el País.

En conferencia de prensa, el poeta pidió, además, que el en-

cuentro se lleve a cabo en Palacio Nacional.

Las condiciones ya fueron entregadas al Gobierno federal, y éste aún no ha respondido, señaló Sicilia.

"Este movimiento nace del dolor de las víctimas. Tenemos que pensar la estrategia de seguridad nacional muy consensada, sin violencia", mencionó.

Agregó que el eje de la Marcha por la Paz y del movimiento no es la renuncia del Secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna -aunque indicó que ésta sería una buena señal de apertura del Gobierno-, sino el cumplimiento de los seis puntos del documento que se leyó el domingo en el Zócalo.

En dichas peticiones se solicita un cambio de estrategia de seguridad nacional, justicia para las víctimas de la violencia y las reformas política y en derechos humanos, entre otras demandas.

El escritor especificó que la dimisión de García Luna a la SSP no es una condición para iniciar el diálogo con el Presidente.

El objetivo de la movilización tampoco es el diálogo con el Gobierno federal, sino la firma de un pacto ciudadano en Ciudad Juárez el 10 de junio, aclaró.

En la conferencia también estuvieron el Obispo Raúl Vera, la investigadora Clara Jusidman, el ex ombudsman del DF Emilio Álvarez Icaza y el activista Eduardo Gallo.

Denuncian a SSP por telenovela

Érika Hernández

El PRD en la Cámara de Diputados presentó ayer una denuncia contra el Secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, ante la Secretaría de la Función Pública (SFP) por posible desvío de recursos.

La vocera de la bancada, Leticia Quezada, entregó el documento, en el que se pide indagar si el funcionario incurrió en irregularidades al permitir que se utilizara equipo y se exhibieran estrategias contra la delincuencia en la serie "El Equipo", transmitida por Televisa.

De acuerdo con la denuncia, se usaron instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública federal que están catalogadas como estratégicas y de seguridad nacional y se permitió el acceso a personas ajenas a la dependencia.

Además, se usó armamento, incluso helicópteros, que forma parte de la ayuda del Gobierno de Estados Unidos dentro de la Iniciativa Mérida.

"Se han utilizado efectivos de la Secretaría de Seguridad Pública como extras, distrayendo en consecuencia de sus cargos y funciones encomendadas a un número indeterminado de policías adscritos a la Policía Federal", indica la denuncia.

NACIONAL 3

Remueven a delegados de Migración en siete estados

Purgan el INM

Tras revelarse nexos de agentes con Crimen, acelerarán exámenes de control de confianza

Verónica Sánchez

El Instituto Nacional de Migración (INM) inició un proceso de purga interna tres días después de que anunciara la detención de seis de sus agentes en Tamaulipas involucrados en la entrega de indocumentados a miembros del crimen organizado.

El organismo federal informó ayer que sus delegados en el Estado de México, Oaxaca, Quintana Roo, San Luis Potosí, Tabasco, Tamaulipas y Veracruz fueron removidos.

Además, anunció que se acelerará la aplicación de exámenes de control de confianza a los agentes en las entidades por donde cruza la mayor parte de la migración indocumentada en tránsito hacia Estados Unidos.

"Los nuevos delegados tendrán como tarea inmediata realizar una depuración del personal y robustecer la operación migratoria con estricto respeto a los derechos humanos de los migrantes", indica en un comunicado.

Las evaluaciones, sostiene, proporcionarán elementos para sancionar en el corto plazo y con el mayor rigor a los funcionarios que incurran en prácticas irregulares, incluyendo vínculos con la delincuencia organizada.

El martes pasado, el comisionado del INM, Salvador Beltrán

del Río, indicó que sólo han sido evaluados mil 200 de los más de 5 mil funcionarios del Instituto.

Las entidades en las que los delegados de Migración fueron removidos han registrado en los últimos meses diversas denuncias de abusos contra indocumentados, tráfico de personas y secuestros que involucran a agentes migratorios.

En Oaxaca se produjo, en diciembre de 2010, un plagio masivo de centroamericanos en la localidad de Chahuities sobre la vía del tren de carga que utilizan los migrantes para internarse en territorio mexicano.

De acuerdo con testimonios de sobrevivientes, el secuestro estuvo precedido por un operativo de revisión por parte de agentes de Migración.

El sacerdote Alejandro Solalinde, director del albergue Hermanos en el Camino, en la ciudad de Ixtepec, ha denunciado insistentemente que personal del Instituto está involucrado en el secuestro de migrantes en la zona.

En Quintana Roo, en tanto, se han registrado tres cambios de delegado desde 2009, cuando se relacionó por un video a los principales funcionarios locales del INM con el tráfico de migrantes cubanos y un grupo delictivo denominado Matatzetas.

Una decena de agentes adscritos al aeropuerto de Cancún fue procesada en 2010 por participar en una red de tráfico de indocumentados chinos.

Entre los funcionarios removidos se encuentran Luis Alberto Molina Ríos, delegado en Tabasco, quien ocupara el mismo cargo en Quintana Roo y fuera involucrado en el caso de los Matatzetas.

Los removidos

Delegados del Instituto Nacional de Migración reemplazados ayer:

TAMAULIPAS

Aurelio Gerardo Alamán Bueno
En el cargo desde hace tres años. Despachaba en Nuevo Laredo.

VERACRUZ

Humberto Alessandrini Mojica
En el cargo desde 2007. En abril fue acusado de tráfico de influencias.

TABASCO

Luis Alberto Molina Ríos
En el cargo desde 2011.

OAXACA

Gonzalo Altamirano Rosales
Encargado de despacho desde 2011.

ESTADO DE MÉXICO

José Felipe Puelles Espina
Fue diputado local, diputado federal y senador suplente del PAN. Ex delegado del INM en Yucatán.

SAN LUIS POTOSÍ

Elodia Gutiérrez Estrada
Fue diputada federal del PAN. Desistió quejas ante la CNDH por abusos contra migrantes.

QUINTANA ROO

Oscar Gabriel Ruiz Cabañas
Encargado de despacho desde febrero. Se desempeñaba como subdelegado en Playa del Carmen.

Urge Telmex a SCT

Aclaran que juzgado da 24 horas a la SCT para resolver si puede la telefónica ofrecer TV

REFORMA / Staff

Telmex afirmó que no son 15 días, sino 24 horas, las que tiene el Secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome, para responder a la telefónica sobre el cambio de su título de concesión, que le permitiría ofrecer servicios de audio y video.

Ello, de acuerdo con una resolución del Juzgado Sexto de Distrito en Materia Administrativa, la cual Telmex subió íntegramente a su blog corporativo.

"Con base en los artículos 104 y 105, de la Ley de Amparo, con motivo de la naturaleza de sus funciones, requiérase al secretario de Comunicaciones y Transportes, para que dentro del plazo de veinticuatro horas siguientes a la notificación de este proveído, cumpla el fallo protector, debiendo remitir a este juzgado las constancias que acrediten esa circunstancia, apercibido que en caso de ser omiso, se procederá conforme a lo establecido en el artículo 105", dice el documento del juzgado.

Telmex recibió la notificación el lunes, por lo que la SCT ya rebasó el plazo legalmente establecido en todos los juicios de ampa-

Es un acto complejo, responden

Gerardo Sánchez Henkel, director jurídico de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), dijo que el plazo para responder sobre el futuro del cambio de título de concesión de Telmex no es necesariamente obligatorio de cumplir.

"¿Qué sentencia puede cumplirse en 24 horas? Aquellas que ordenan un acto inmedia-

to y simple: 'Pon en libertad a tal persona o cancela tal multa'. Cuando el acto es simple y elemental, claro que debe cumplirse en 24 horas.

"Aquí la naturaleza del acto que debemos de emitir (...) es un acto complejo", explicó Sánchez Henkel.

Staff

ro, que es de 24 horas.

El juez detalla que la SCT tiene que contestar en forma congruente, completa, fundada y motivada la solicitud de la empresa para ofrecer servicios de video y audio restringidos tomando en cuenta la opinión favorable de cumplimiento de requisitos sobre el Acuerdo de Convergencia que ya otorgó la Comisión Fede-

ral de Telecomunicaciones.

"En caso de no responder, la SCT estaría incumpliendo una orden judicial porque el juez es claro diciéndole que tiene 24 horas para dar respuesta", afirmaron fuentes de Telmex.

Al ser cuestionada respecto al tema del vencimiento de los plazos, la Secretaría declinó hacer comentarios.

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Ejercítate ien la regadera!

Sigue estos ejercicios, que te ayudarán a tener una figura tonificada, bajar de peso y mejorar tu postura.
> gráfico

GENTE!

Afrodita en el Palacio

Kylie Minogue sedujo anoche a 17 mil fans y hasta se dio tiempo de gritar "¡Viva México!".

PÁGINA 1



NI EDUCACIÓN... NI ESCUELA

El SNTE dio a conocer ayer a los ganadores del concurso de fotografía "Nuestra Escuela Pública", que pone en evidencia el pésimo estado de las instalaciones escolares. Sin embargo, no quedó retratada la calidad de la enseñanza.

NACIONAL 9

PRIMERA FILA

'No me bajo del caballo'

Antes de iniciar su gira por México, Sabina insiste en que la guerra contra el narco se está perdiendo.

PÁGINA 14



CIUDAD

Declaran en el DF precontingencia

Las autoridades sugieren evitar hoy el uso de autos particulares y las actividades al aire libre.

PÁGINAS 1 Y 5

CULTURA

Defiende dramaturgia

En su discurso de ingreso a la Academia Mexicana de la Lengua, Leñero reivindicó a los dramaturgos.

PÁGINA 19



VIERNES 13 DE MAYO DE 2011

Protagoniza Peña campaña paralela

Supera a Bravo Mena y Calderón. Reporta el IEEM que el Mandatario apareció en 2 mil 103 notas periodísticas

Enrique I. Gómez

(13 mayo 2011).- Corresponsal

TOLUCA.- Durante las precampañas a Gobernador, cuyo periodo oficial fue del 17 de marzo al 6 de abril, el Mandatario Enrique Peña Nieto protagonizó una campaña mediática paralela a la del abanderado priista, Eruviel Ávila.

El Gobernador tricolor apareció en 2 mil 103 notas periodísticas -en prensa escrita, radio y televisión- que daban cuenta de sus actividades y giras, de acuerdo con el monitoreo en televisión, radio, prensa e internet, ordenado por el Instituto Electoral del Edomex (IEEM).

Por su parte, el ahora candidato tricolor registró 2 mil 674 notas, producto de eventos o entrevistas, cuya divulgación fue responsabilidad de cada medio de comunicación.

El documento refiere que el aspirante Alejandro Encinas, de la coalición "Unidos podemos más", conformada por PRD, PT y Convergencia, apareció en 2 mil 470 notas periodísticas, mientras que el del PAN, Luis Felipe Bravo Mena tuvo mil 427.

El reporte del IEEM comprendió 443 medios locales y nacionales, durante un horario de 6:00 a las 24:00 horas.

Comparado con otras autoridades, el Gobernador mexiquense les sacó ventaja mediática, pues en el mismo lapso el Gobierno federal apareció en 788 notas, de las cuales 674 fueron para el Presidente Felipe Calderón; el resto comprendieron a distintos funcionarios federales.

El monitoreo también incluye los spots y espacios contratados por autoridades durante el citado periodo.

De los 94 mil 470 spots o inserciones monitoreadas, y que correspondieron a autoridades, 32 mil 744 fueron del Gobierno federal, y 9 mil 666 de la administración estatal. El resto fueron contratados por Ayuntamientos, órganos electorales y otros.

A partir de la reforma política más reciente, los partidos políticos ya no pueden comprar espacios en radio y televisión, pues dichos espacios los distribuye el IFE.

A detalle

En el análisis cualitativo del IEEM se indica que fueron monitoreadas 32 mil 321 notas periodísticas, de las cuales 24 mil 414 fueron de partidos políticos y 7 mil 907 de autoridades electorales, gobiernos y otros.

En este último rubro, la aparición de notas sobre gobierno, es donde se colocan las 2 mil 103 apariciones del Gobernador Peña, de las cuales 832 fueron en prensa escrita, 629 notas en radio, 446 en internet y 196 en televisión.

VIERNES 13 DE MAYO DE 2011

El monitoreo detalla que del total de notas del Gobernador, únicamente 57 fueron negativas, y el resto positivas y neutras.

Destaca que de las 674 notas informativas protagonizadas por el Presidente Calderón 53 fueron negativas, y el resto positivas o neutras.

En el monitoreo por partido político, el total de notas fue de 24 mil 414, el PRD encabezó la lista con 8 mil 997, seguido del PRI con 7 mil 316, y el PAN 6 mil 890; el resto fueron para los otros partidos políticos.

Difusión

Este es el número de notas periodísticas detectadas durante las precampañas a Gobernador:

PRD	8,997
PRI	7,316
PAN	6,890
PT	377
Nueva Alianza	332
PVEM	283
Convergencia	219
Del gobierno estatal	2,522
Estelarizadas por Enrique Peña	2,103
Protagonizadas por su esposa Angélica Rivera	74

Fuente: IEEM.

*Las notas periodísticas se refieren a eventos o actividades difundidas por los medios de comunicación, oficialmente se consideran fuera de los promocionales o espacios pagados.

Mira Lujambio hacia Los Pinos

Édgar Sánchez

(13 mayo 2011).- CULIACÁN.- El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, presumió ayer que competirá en la elección de 2012, ganará y será el próximo Presidente de México.

VIERNES 13 DE MAYO DE 2011

"Voy a ser Presidente de México. Voy a participar en el proceso con todo entusiasmo", dijo el funcionario, quien sostuvo que hace proselitismo sin descuidar su responsabilidad como titular de la SEP.

"Estoy cumpliendo con la ley, estoy plenamente dedicado a mi función como Secretario de Educación", argumentó.

Alonso Lujambio negó que sea el candidato del Presidente Felipe Calderón, pues sostuvo que los panistas sí son demócratas.

"En mi partido tenemos otra cultura política. El Presidente es un distinguido panista, pero nosotros deliberamos, discutimos y decidimos. Aquí no hay dedo que valga, ni cultura vieja que se imponga", aseguró el aspirante.

Une mitin de Encinas a AMLO y 'Chuchos'

Érika Hernández

(13 mayo 2011).- Después de cinco años, Andrés Manuel López Obrador compartirá el templete con los líderes perredistas con quienes mantiene profundas diferencias.

El tabasqueño aceptó acudir el próximo lunes al arranque de campaña de Alejandro Encinas como candidato a la Gubernatura del Estado de México, en Ecatepec.

Al mitin, al que se espera lleguen más de 10 mil personas, también asistirá el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, quien pertenece a la corriente que después del 2006 ha mantenido un enfrentamiento constante con el ex candidato presidencial por la línea política con la que han conducido el partido.

También se prevé que López Obrador esté junto con su contendientes por la candidatura presidencial en el 2012, el Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard.

Aunque Encinas invitó a Cuauhtémoc Cárdenas al encuentro, aún no confirma su asistencia.

En una reunión el lunes por la noche, López Obrador afirmó ante los operadores de Encinas, quienes no pertenecen a las corrientes Nueva Izquierda y ADN, que es momento de dejar grillas y "politiquerías" para dedicarse de lleno a la campaña del diputado federal con licencia y poder derrotar al PRI.

Por ello, dijo, asistirá a la entidad mexiquense para dar su respaldo a Encinas en todo momento, aunque no acudirá con la misma frecuencia que en meses anteriores.

La semana pasada, Zambrano afirmó que el PRD daría una muestra de unidad el 16 de mayo, en el arranque de campaña de Encinas, en el municipio de Ecatepec.

"Ahí estamos todo mundo, tirios y troyanos trabajando con Alejandro Encinas", añadió.

VIERNES 13 DE MAYO DE 2011

En entrevista, Zambrano afirmó que será uno de los actos más significativos del perredismo, pues estrecharán a quienes ante la opinión pública están distanciados, por lo que será un mensaje de unidad rumbo al 2012.

"Es un acto altamente significativo, qué bueno que haya aceptado acudir, ahí podemos seguramente tener por lo menos geográficamente la posibilidad de darnos cita los que hasta hoy, después de vamos años, no hemos podido encontrarnos.

"El hecho de que aparezcamos juntos será un gran mensaje de unidad, las cosas se van dando súbitamente o paulatinamente", comentó.

Proponen en DIA tres debates y encuestas

Érika Hernández

(13 mayo 2011).- El coordinador del Dialogo para la Reconstrucción de México (DIA), Manuel Camacho Solís, planteó al PRD, PT y Convergencia elegir al candidato presidencial de la izquierda a través de una encuesta, la cuál sería aplicada en el mes de noviembre, luego de tres debates entre los aspirantes.

La dirigencia nacional del PRD presentó ayer a los integrantes de la Comisión Política Nacional del partido, órgano de dirección en el que están representadas las corrientes internas, la propuesta, la cual, se argumenta, está basada en las declaraciones públicas de los dos aspirantes a la Presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard.

El planteamiento es que se realicen dos encuestas espejo -con las mismas preguntas- en noviembre, aplicadas por dos empresas que deberán ser aprobadas por el consenso de los partidos y de los aspirantes.

En caso de que las encuestadoras no logren el aval unánime de los precandidatos e institutos políticos, por tener dudas sobre la parcialidad de éstas, se recurrirá a una consulta nacional.

"Cada aspirante y partido tendrán derecho a proponer a las encuestadoras. Si no hubiera acuerdo entre los aspirantes y los partidos sobre las empresas que realizarán las encuestas, se recurrirá a una consulta abierta a los ciudadanos, donde se instalarán mesas de votación en todo el País coordinadas por los tres partidos "El método (que se hará respetando los estatutos de las tres fuerzas políticas) será aquel que permita determinar quién esté mejor posicionado, es decir, el que tenga la posibilidad de conseguir el mayor número de votos", establece el documento.

La propuesta contempla tres debates que podrían efectuarse entre octubre y noviembre, en medios de comunicación, y estarán divididos en: política y seguridad; economía y justicia social; y soberanía de México.

DESCONFÍA DE MAFIA

VIERNES 13 DE MAYO DE 2011

En Agascalientes, López Obrador se dijo listo para los debates y dijo que aceptará el resultado de la consulta, en caso de que él no salga como el mejor posicionado.

"Sí (estoy preparado para los debates) con Ebrard o con Salinas, con la mafia del poder, con todos", señaló durante su visita en la que se reunió con tres mil integrantes del Movimiento de Renovación Nacional.

"Cómo no, (aceptaré el resultado), porque así es la democracia, es el pueblo el que manda; pero también he visto, si se tratara de que votaran los de la mafia del poder yo perdería, pues como 30 a cero, porque los 30 votarían en contra mía".

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Productividad

Catón

(13 mayo 2011).- "Mi marido tiene algo que mide seis pulgadas, y que me gusta mucho". Así les dijo doña Avidia a sus amigas. "¿Qué es, qué es?" -preguntaron ellas con pícaro curiosidad. Contestó doña Avidia: "Billetes"... Don Chinguetas, esposo de doña Macalota, comentó en una fiesta: "Cuando mi mujer y yo vamos al centro comercial, siempre la llevo de la mano". Exclama con emoción una invitada: "¡Como si fueran novios!" "No -aclara don Chinguetas-. Es que si la suelto se mete en todas las tiendas a comprar"... Don Frustracio, el marido de doña Frigidia, les contó a sus amigos: "Anoche mi esposa y yo hicimos el amor, y pienso que ella tuvo un orgasmo". Le pregunta uno de los amigos: "¿Por qué supones eso?" Contesta don Frustracio: "Porque cuando lo estábamos haciendo ella dijo: 'Y ahora discúlpame, amiga. Tengo que colgar el teléfono porque creo que estoy empezando a sentir algo'"... Solicia Sinpitier, madura señorita soltera, fue a la oficina de correos, y vio ahí un cartel en que se mostraban los rostros de los delincuentes más buscados. Por uno de ellos, hombre joven y guapo, la autoridad ofrecía una recompensa de mil dólares. Al pie de la fotografía la señorita Sinpitier escribió de su puño y letra estas palabras: "Ofrezco 100 dólares más que la policía"... El pordiosero tocó el timbre, y abrió la puerta una señora de buenas prendas posteriores y anteriores. Ve al pedigüeño y le pregunta: "¿Qué necesita usted, buen hombre?" Responde el indigente: "Señora: sus vecinas me han dado dinero, ropa o comida; pero en su caso creo que podría darme otra cosa"... La mamá le dice a su hijo casado: "Deberías vigilar más a tu mujer, Hornacio. Todos en la colonia dicen que te pone los cuernos". Responde el tipo: "Muuurmuraciones de la gente, madre; muuurmuraciones"... Si contamos las vacaciones de Navidad, más verano, más fiestas varias, más puentes, más Semana Santa, nuestros diputados (y no hablemos ya de nuestros senadores) trabajan más bien poco. Y tal como está la situación en nuestro país, no estaría de más el recordarles de dónde salen sus sueldos, dietas y demás ingresos, y exigirles una productividad (¿conocen todos de verdad el significado real de ese vital concepto?) para ser ejemplo y aportar soluciones a un país en crisis de todo tipo. ¿O es que para ellos no hay nada que reformar o mejorar? Una sola cosa me faltó ponerle al párrafo anterior: comillas. El texto que reproduce es la carta que un lector español envió al periódico El País a fines del pasado mes de abril. Como se ve, en todas partes se cuecen habas, y la llamada clase política es igual aquí y en China. Y en España... El marido y la señora tuvieron su enésimo pleito conyugal. Él tomó su ropa y demás cosas y se mudó a la cochera. Los vecinos se asombraban al verlo viviendo ahí. Él seguía ayudando en la casa: podaba el pasto del jardín; hacía pequeñas reparaciones; lavaba su coche y el de su mujer. En correspondencia ella le llevaba de comer a la cochera; se encargaba de tenerle la ropa en orden, y aun de vez en cuando le hacía una que otra visita conyugal. Los vecinos, viendo cómo estaban las cosas, y que la pareja no se divorciaba, le preguntaban al señor por qué no volvía a la casa a vivir con su mujer.

VIERNES 13 DE MAYO DE 2011

Respondía él: "Porque como esposa es pésima, pero como vecina es excelente". (Recordemos aquella lápida mortuoria de la que hablé una vez: "Aquí yace doña Fulana de Tal. Hija ejemplar. Madre excelente. Esposa regular")... Pepito estaba portándose muy mal en la clase de piano. Le advierte miss Beyer, la maestra: "Si no dejas de hacer travesuras, les diré a tus papás que tienes verdadero talento para el piano"... Terminada la luna de miel los recién casados llegaron a su nidito de amor. En la entrada la muchacha le dice a su flamante marido: "Mi amor, en una casa hay tres habitaciones de importancia: la recámara, la cocina y la sala. En la sala se hacen las reuniones sociales; en la cocina se hace la comida, y en la recámara se hace el amor. Dime en cuál de esas tres habitaciones quieres que sea buena. Y escoge una sola; no me pidas que sea buena en las tres"... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(13 mayo 2011).- EL QUE ya ni la burla perdona es el gobernador de Nuevo León, el priista Rodrigo Medina.

RESULTA QUE el otro día -en el festejo del Día de las Madres- un líder sindical de esos que se formaron en el arte del jilguerismo, se aventó un soliloquio empalagador.

DIJO QUE el mandatario norteco siempre trae una sonrisa en los labios y quería darle las gracias ¡a la madre del gobernador! por haberle heredado esa sonrisa.

LA RESPUESTA de Medina no se quedó atrás en cuanto a melcocha -¡música de violines, maestro!-; dijo: "todos los días estoy sonriendo, precisamente porque estoy contento con lo que hago... (y con) la satisfacción del deber cumplido".

LO MALO es que la mayoría de los nuevoleonenses no tienen muchos motivos para sonreír estos días, dada la inclemente violencia que se ha apoderado de su estado.

APENAS el miércoles, se registraron ¡15 asesinatos! en las calles de Monterrey y su zona metropolitana, lo que ubica a la entidad dentro del grupo negro que conforman Chihuahua, Sinaloa y Guerrero, las más violentas del país.

CON ESOS DATOS Rodrigo "El Sonrisas" Medina parece ser el único que se la pasa bien en aquel estado.

QUIEN SACÓ a lucir sus dotes de trovador fue Heriberto Félix.

EL TITULAR de Sedesol no quiso desaprovechar la oportunidad de sacar raja populachera estando frente a 500 mujeres, por lo que, con todo y que ya pasó el 10 de mayo, ayer se aventó a declamarles unas estrofas de "Señora", de Denise de Kalafe.

A VER si no lo demanda Beatriz Paredes... ¡por usurpación de funciones!

VIERNES 13 DE MAYO DE 2011

EL PASTOR del rebaño tricolor en San Lázaro, Francisco Rojas, anda muy ufano presumiendo los frutos de su gira por Washington.

MIENTRAS ACÁ no pudo sacar adelante ni el nombramiento de los tres consejeros del IFE, del otro lado de la frontera dice haber logrado acuerdos importantes, como el de la próxima reunión interparlamentaria México-Estados Unidos.

ESO sin mencionar su encuentro con Janet Napolitano, la mandamás del Departamento de Seguridad Interna.

LO EXTRAÑO del asunto es que en la Cancillería nomás no saben cómo le hizo Rojas para tener tan buenos contactos entre los gringos.

DENTRO del personal diplomático se comenta que, a lo mejor, su yerno el todavía embajador Carlos Pascual le echó la mano o, al menos, le enseñó a tocar las puertas correctas. ¿Qué será?, ¿qué será?

LA NOCHE del miércoles, mientras Alejandro Poiré se dedicaba a defenderlo hasta con el último aliento de sus desmentidos, Genaro García Luna se dejó ver en el Estadio Azteca.

EL TITULAR de Seguridad Pública fue uno más de los miles de fans que aclamaron a los irlandeses de U2.

Y AUNQUE seguramente le llega esa de "With or without you" -por aquello de que varios quisieran verlo haciendo maletas-, la canción que seguramente lo puso incómodo fue la de "Sunday, bloody Sunday".

EN CAMBIO quien se debe haber sentido muy identificado con las canciones del grupo fue Ernesto Cordero, en especial con la de "Even better than the real thing", que seguramente le recordó el mundo ideal de los 6 mil pesos mensuales.